



主役であり、わき役であり、裏方でもある

「せーの！」「1, 2, 3, 4・・・」という大きな掛け声が聞こえてきます。

そうです。運動会に向けての取組が始まりました。そして、この大縄跳びは今年度の新たな種目となります。昨年度までは2年生の競技でしたが、今年度は、全学年の生徒を3つの団（グループ）に分けて行います。1年生、2年生、3年生が学年の枠を超えて行う縦割り競技です。回し手は体力のある3年生が務めていました。それぞれの団が工夫を凝らして並び方を考えています。どこに誰を配置するのもかも作戦です。しかし、練習開始の日は跳んだ回数が10回を超える団（グループ）はまれでした。異年齢の生徒たちが同じチームです。そうそううまくは行きません。これから、リーダーとなる3年生がどんな声掛けを行い、どんな作戦を考えるのか、運動会当日は何回跳べるのか、今後の取組が楽しみになります。

新たな競技はこれだけではありません。生徒考案の「部活動対抗リレー」も行われます。楽しみにしていただきたいと思います。

ご存知のとおり、運動会は得点を競い合う行事です。勝利を目指して練習すると思いますので、日にちが進むにつれて熱くなってくると思います。記録が伸び悩むと、つつい周囲にかけられる言葉や口調が強くなってしまふことも予想されます。もしかしたら、雰囲気が悪くなることもあるかもしれません。

先日の朝礼で、運動会が楽しみな人に手を挙げてもらいました。予想を下回る半数に満たない人数でした。運動会を迎えるにあたって、足を引っ張ってしまうかもしれないと不安を感じている生徒がいるのかもしれない。運動に自信がない人にとっては当然のことだと思います。

ちなみに、田柄中の運動会は生徒が主体となって運営されます。競技中は主役やわき役ですが、その競技を支える側にいるのも生徒たちです。一人一人が係として仕事をもっています。裏方といえます。例えば、視聴覚委員は実況中継を行います。他にも用具係や得点係、決勝審判にスターターなど様々な仕事があります。与えられた役割の中で素晴らしい取組を見ることがもできます。運動会という運動が得意な人だけが目立つという印象がありますが、活躍の場は様々あります。そういった視点でも楽しめる行事です。その運動会のスローガンは「連戦連笑」でした。「勝利だけにこだわるのではなく、ともに笑って楽しもう」という意味が込められていました。生徒たちは運動会を行う意義をきちんと理解していることが分かります。きっと、運動が得意な生徒たちが、苦手な人たちをカバーしてくれると思います。強い口調による批判の声ではなく、みんなでうまく行く方法を考えていけると思います。運動が苦手な生徒も自分ができることを精一杯やってくれると思います。その結果、連帯感が深まり、全力を尽くした後の充実感が得られると思います。そして、学級、学年、学校の絆が深まって温かい雰囲気になるでしょう。これこそが運動会を行う意義だと思います。

また、運動会はたった1日だけの開催ですが、実は1日だけで終わる行事ではありません。事前の練習期間、当日の競技や仕事、事後の学校、学年、学級への影響まですべてを通して「運動会」の取組となります。練習期間から数々のドラマがあり、本番では予想もしなかったことや奇跡が起きるかもしれません。勝負が決まっても最後まであきらめない姿に我々大人が元気や勇気、そして感動をもらえることも多いです。生徒たちの取組すべてを様々な視点からご覧いただきたいと思います。

さて、5月12日(月)からジャージ登校が始まりました。運動会に向けて本格的に練習が始まったからです。今後、ジャージや体育着は汗や泥にまみれることになると思います。当日までご家庭でのご負担も増えることと思いますが、ご理解、ご協力をお願いいたします。

田柄中レポート

★ 対面式 4月9日(水)



2・3年生がアーチをつくり、温かく1年生を迎えました。委員会活動や部活動の紹介、校歌斉唱などがありました。1年生にとっては田柄中を知る機会になりました。この後、委員決めがありましたので参考にできたと思います。部活動紹介では各部活が趣向を凝らして発表し、アピールになったことでしょう。田柄中2・3年生のプレゼンテーション能力はかなり高く楽しむことができました。

★ 生徒会朝礼・委員認証式 4月21日(月) ★避難訓練 5月12日(月)



令和7年度前期委員の認証式があり、その後委員長が登壇し、委員会の報告を行いました。



今年度初めて全学年が校庭まで避難しました。1年生も速やかに避難できました。

★ 生徒総会 5月8日(木)



タブレットを活用した生徒総会が行われました。各委員会の活動方針や活動内容が発表され、それに対する意見や要望、質問が寄せられ、委員長が答弁していました。社会に出ても同じような総会が行われます。議長団も速やかで丁寧な進行を行うことができていました。

今後、生徒会活動が始まっていきます。昨年度は各委員会の新しく楽しい企画があり、委員会の存在感が高まりました。今年度はどんな取組が生まれるのでしょうか。楽しみです。

<今後の予定>

- 5月19日(月) 生徒会朝礼
- 20日(火) 運動会予行練習
- 24日(土) 第66回運動会(雨天時休日)
- 26日(月) 24日運動会開催なら振替休日
- 30日(金) 教育実習終
- 6月2日(月) 全校朝礼
- 6日(金) 学校評議員会
- 9日(月) 生徒会朝礼
避難訓練
- 11日(水)
- ～13日(金) 第1回定期考査